

LA MINISTRA DE SANIDAD PODRÍA DAR PISTAS SOBRE EL FUTURO RD ESTE MIÉRCOLES

CESM 'pide voz' en la norma sobre listas de espera

La ministra ha trasladado a los consejeros que debe ser el médico quién decida la inclusión de pacientes

Lunes, 16 de septiembre de 2013, a las 14:13

REDACCION MEDICA. María Márquez. Madrid

El anuncio saltaba a finales de agosto. En su reaparición pública tras las vacaciones (visitando el Banco de Alimentos de Baleares con la Reina Doña Sofía), la ministra de Sanidad, Ana Mato, admitía su preocupación por la curva ascendente de las listas de espera en los últimos meses. Realidad que pretende frenar con una futura norma para “establecer prioridades y unificar criterios clínicos que las comunidades autónomas deben seguir”.



La ministra Ana Mato y Francisco Miralles, de CESM.

Del futuro real decreto poco se sabe. Fuentes del Ministerio han indicado a *Redacción Médica* que “abordará cuestiones sobre calidad y seguridad en la asistencia” y que el texto está en pleno desarrollo, si bien “no se pueden concretar los plazos”. Es probable, como comentan desde el Paseo del Prado, que la ministra dé alguna pista de su proyecto normativo en su comparecencia este miércoles en la

Comisión de Sanidad y Servicios Sociales del Congreso.

La Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM) no entiende la distancia que ha impuesto el Ministerio con los profesionales a la hora de redactar el texto. Su secretario general, Francisco Miralles, denuncia que en un tema tan ligado al ejercicio profesional haya sido “olvidada” la participación de los representantes de los profesionales. Por otro lado, recuerda que las medidas que han ido tomando ciertas consejerías en los últimos meses para atajar este problema están provocando un deterioro importante de las condiciones laborales. “Parece que quieren que trabajemos gratis”, critica. CESM cree que la norma debería perseguir “ofrecer la mejor atención con los mejores medios, siendo la lista de espera la mínima posible”, y para ello, la aportación de CESM debería ser, a su juicio, esencial. Sin embargo, fuentes autonómicas consultadas por *Redacción Médica* apuntan que la intención de la ministra no estaría tan alejada de la responsabilidad facultativa como cree Miralles, ya que en la reunión que mantuvo el pasado sábado con los consejeros, “la ministra dijo que serían los médicos los que decidirían la inclusión en lista de espera”.

La espera quirúrgica ha sido uno de los caballos de batalla de Sanidad en los últimos meses. En diciembre de 2012 alcanzaba su máximo histórico, con 100 días de media, 24 más que en junio del mismo año.